

## Cumplimos 20 años!

**E**ste mes de junio en la Fundación Pharmaceutical Care España estamos de celebración, cumplimos 20 años. Dos décadas ya desde que un grupo de profesionales de la farmacia sentimos la necesidad de crear una entidad que estuviera por encima de los grupos y de las personas, que no tuviera ánimo de lucro y que su fin fuera implantar la atención farmacéutica facilitando el cambio de paradigma del farmacéutico.

En estos años la Atención Farmacéutica en España ha ido evolucionando, en parte gracias a los logros de la Fundación, entre ellos el éxito de esta revista Pharm Care Esp, que sacó su primer número en 1999 y que se ha consolidado como un referente de las publicaciones en Español, o los 10 Congresos Nacionales de Atención Farmacéutica celebrados, con miles de farmacéuticos que han asistido compartiendo experiencias para avanzar en la farmacia asistencial. La formación es otro de los pilares de la Fundación, ya desde sus orígenes ha organizado numerosas actividades educativas y en múltiples formatos, con el objetivo de facilitar a los farmacéuticos la innovación en su trabajo con pacientes, llegando a alcanzar más de 16.000 alumnos. Además, la Fundación ha participado y participa de forma activa junto con otras organizaciones, implicadas en el desarrollo de la atención farmacéutica en proyectos de investigación, y en la denominación, clasificación, diseño e implantación de servicios profesionales farmacéuticos asistenciales. Esta rápida vista al pasado no estaría completa si no recordáramos al Dr. Joaquin Bonal, nuestro primer presidente, por su capacidad de liderazgo y por su permanente defensa de la figura del farmacéutico como profesional que debe asumir responsabilidades sobre el uso racional de los medicamentos y que debe ser parte activa del sistema sanitario.

Una fecha tan señalada es también un punto de partida hacia el futuro de la nueva profesión farmacéutica, por la cual la Fundación seguirá apostando y trabajando. Por ello el pasado día 8 de junio tuvo lugar una Jornada que fue conmemorativa y de trabajo a la vez, y sirvió para obtener conclusiones que nos ayudarán a fijar los objetivos temporales para el desarrollo e implementación de la Atención Farmacéutica.

A dicha jornada asistieron los patronos de la Fundación, personas físicas así como las instituciones que forman parte del patronato (SEFAC, SEFH, SEFAP, SEDOF, REAP) y entidades como el Consejo General Colegios Oficiales Farmacéuticos, Consell de Col.legis Farmacèutic de Catalunya y la Acadèmia de Ciències Mèdiques i de la Salut de Catalunya i Balears) y farmacéuticos colaboradores de la Fundación.

La jornada se estructuró respecto a los siguientes puntos clave de la Fundación: a) Revisión de los objetivos de 1998: vigencia actual y adecuación a los cambios, b) Investigación en Atención Farmacéutica dentro de la Fundación Pharmaceutical Care España, c) Objetivos específicos de la Fundación y de las Sociedades Científicas y Entidades que son patronos de la Fundación: cuáles deben ser compartidos y cuáles son propios o exclusivos y d) Actuaciones transversales para el apoyo y consolidación de las iniciativas de Atención Farmacéutica. La participación y colaboración en la misma fue extraordinaria y los resultados obtenidos que serán objeto de una publicación podemos enunciarlos así:

a) La misión de la Fundación sigue siendo *"La implementación, promoción y desarrollo de la Atención Farmacéutica, "proporcionar terapéutica farmacológica con el propósito responsable de lograr la mejor calidad de vida del paciente"*

b) Es necesaria la investigación tanto propia como en forma de colaboración con otras entidades, y debe seguir estando entre los objetivos de la fundación

c) La Fundación se perfila como un facilitador entre las Sociedades Científicas y Entidades señalando líneas de trabajo preferentes y ejerciendo un liderazgo conciliador y aglutinador.

d) Por los futuros 20 años!!!

**Mercé Martí**

Presidenta de Fundación Pharmaceutical Care España